
Ecole des Perce-Neige 

Compte-rendu du 2ème conseil d’école du 15/03/2024 
 
Sont présents :   

 

Les enseignants :  

Mme REMY, Mme MICHEL, Mme THIERRY, Mme GROSJEAN, Mme DIDIERLAURENT, Mme 

JANIN, Mme BOLLE, Mme DEBIERRE, Mme BLAISON, M. CAYET 

 

 

Représentant la mairie : Mme ROBERT  

 

Représentants les parents d’élèves : M SKOTAREK, Mme BERNARD, Mme CLAUDE, Mme 

BONTEMPS, Mme MINGATOS, Mme DANIEL, Mme GOEURY, Mme CADET,  

 

Excusés : M. PIERRE, Inspecteur de l'Education Nationale de la circonscription de Gérardmer. 

Mme MARTINS, Mme VIANT, Mme BARAUD, enseignantes  

RASED  

DDEN : M.  JANTET 

Mme BALANDIER, Mme PERRIN, Mme LINDEPERG, représentants de parents d’élèves 

 

Présentation de l'ordre du jour : 

 

Coopérative scolaire : bilan intermédiaire des comptes 

Bilan sorties ski 

Projets pédagogiques en cours et à venir 

Point sur la commission de travaux 

Sécurité : PPMS 

Rentrée 2024/2025 

Inscription des CP 2024/2025 

Réponses aux questions diverses 

 

Avant de commencer : vote pour valider le CE N°1 : validé à l'unanimité.   

 

1) Coopérative scolaire : bilan intermédiaire des comptes : 

 

Actuellement, nous disposons de 8.482,80 € contre 8.538,93 € l’an dernier. 

 

Classe découverte : 5.957,30 € 

 

Total : 14.440,10 € 

 

2) Bilan sorties ski : 

Cette année, toutes les classes ont pu réaliser des séances de ski de fond. 

 

Rappel du taux d’encadrement : 1 enseignant et un adulte agréé pour 24 élèves, une personne de plus au –

delà. 

 

 

Lundi → 2 classes CP (AGN) – CE2 (RMI) : 4 sorties  

Mardi → 2 classes CE1 (EM) – CM1/CM2 (HJ) : 2 sorties   

Jeudi → 2 classes CE1 (CB) – CM1 (SV/BC) ou CM2 (VD) : 2 sorties 

Vendredi → 2 classes CP (HT) – CE2 (MR) 3 sorties  

Ces sorties prennent en compte les élèves du dispositif Ulis.  

+ une participation à la trace vosgienne des enfants le vendredi 02 février pour les classes de CE2 (RMI) et 

CM1 (SV/BC)  



 

Au total, ce sont 12 sorties effectuées pour l’ensemble des classes (contre 28 l’an dernier).  

C’est un bon résultat compte tenu du faible enneigement et des conditions météos pas toujours favorables.  

 

Toutes les sorties ont été faites au domaine nordique de la Bresse Lispach.  

 

 

Remarques :  

On constate une augmentation des personnes agréées : 26 pour 24 l'an dernier avec des personnes 

nouvellement agréées (7) et donc 19 renouvellements.   

Le matériel commence à être usé, notamment les bâtons. Il faudra envisager son renouvellement. 

 

Merci à la mairie pour sa participation financière et notamment le transport en car. 

Merci aux adultes agréés pour leur aide (26) sans qui on ne pourrait pas organiser les sorties en toute 

sécurité.  

 

 

Rentrée 2024 : demander les agréments de ski en même temps que ceux pour la natation en début d’année 

scolaire. 

 

3) Projets Pédagogiques : 

 

➔ Projets des classes : 

 

Classe de mer : 

Les 40 CM2 (dont les élèves du dispositif ULIS) participeront, du 13 au 17 mai prochain, à une classe 

« Milieu marin et vent » sur l’île de Noirmoutier au centre « Le fief du moulin » en partenariat avec la ligue 

de l’enseignement.  

Au programme : découverte des pêches traditionnelles, constitution d'un aquarium en classe, ferme 

éolienne, dégustation d'huîtres, char à voile, fabrication de cerfs-volants, etc. 

 

Budget total de 18.815,32 € (13.815,32 coût du séjour et 5600 € de transport Tchizz), soit 470,383 € par 

enfant . 

La part de l'association les Z'Amis de l'école : 1 500 € 

La mairie participe à hauteur de 4080 euros. 

La marche sponsorisée des CM2, la somme récoltée servira à participer au financement au budget : 3200 € 

Participation Coop scolaire : 1035,32 € 

Reste à la charge des parents : 225 €. 

Merci donc à la mairie, aux Z’Amis de l'école, aux parents et aux enseignantes et accompagnants.   

 

Marche sponsorisée : 06 avril 2024 

Les enseignantes attendent une rentrée d’argent d’environ 4000 euros. 

 

Projets sport collectif : 

Rugby : La classe de CM1 devrait participer à une séquence d’apprentissage du rugby à l’école proposée 

par la ligue départementale.  

Opération « Basket à l’école » en lien avec le comité départemental, animée par Rémi Descombes : les 

classes de CM1 devraient participer à un cycle basket lors des deux dernières périodes.  

 

Dispositif Ulis :  

Sortie nature en lien avec un Ephad situé en Vendée. 

 

Projet avec la médiathèque :  

Voyage en lecture (CE2 Mme REMY) 

Correspondance avec une classe de Nancy = projet d’écriture épistolaire 

 

Projet sortie aux jardins en terrasse Plombières les Bains : 



Sortie prévue au mois de juin avec les 2 classes de CP.  

Ateliers vivant/nature et accrobranche.  

 

Cross de l’école (CE2/CM1/CM2) 

Annulé avant la Toussaint, sera reconduit pendant cette période. 

 

Stage de réussite :  

Vacances d’hiver, animé par Mme REMY. 

6 élèves inscrits CP (5) /CE1(1). 

1er Bilan :  lecture, numération, 12h répartis sur 4 matinées. 

Prochain stage aux vacances d’avril. 

Projet médiation animale : lire avec le chien Hope lors des stages de réussite. 

 

 

➔ Projets culturels :  

 

Sortie à Remiremont, spectacles JMF:  

 

• Jeudi 25/01/2024 : CM1 – CM2, 3 classes 

  

LA FONTAINE UNPLUGGED :  

Variations musicales déjantées autour des fables. 

Ce spectacle a été ovationné lors de la présentation de saison nationale en octobre dernier.  

Un trio de choc (chant, percussions, accordéon, guitare, tuba, cloches) redonne vie aux plus célèbres fables 

de La Fontaine dans des variations décapantes, originales, mais toujours fidèles à l’esprit des Fables. 

  

• Jeudi 30/05/2024 : cycle 2, 6 classes  

 

ON S’VOYAIT DEJA : 

Ce magnifique concert de saxophones est l’un des plus demandés de France. Les quatre saxophonistes, de 

très haut niveau, racontent leur vie de musicien avec virtuosité et beaucoup d’humour, en passant du 

répertoire classique (Mendelssohn, Mozart, Grieg) aux grandes chansons françaises comme Douce France 

de Charles Trenet ou encore Je m’voyais déjà de Charles Aznavour. 

 

Festival de sculpture : 

Journée en immersion le 7 mai au festival de sculpture Camille Claudel de La Bresse avec participation à 

différents ateliers. (CE1 Mme MARTINS et CE2 Mme MICHEL). 

Pas de retour pour l’instant des demandes faites auprès de l’organisation. 

 

Cinéma : 

Proposition a été formulée pour assister à une séance de cinéma à Cornimont.  

Le 05/04/2024 à 14h00 à la salle des fêtes. 

Film : Léo ou la fabuleuse histoire de Léonard de Vinci.  

Film d’animation.  

 

 

Théâtre, le Plateau Ivre : 

Classes de CM1 (M. CAYET/Mme VIANT) /CE1 (Mme BOLLE) / CE2 (Mme REMY) 

A l’occasion des 20 ans de l’association, partenariat : interventions à l’école, invitation au spectacle du 14 

avril, participation au spectacle du Solstice du 7 juin. 

 

Nous remercions la municipalité et les Z'Amis de l'Ecole pour leur aide financière.  

 

 

 

 

 



4) Point sur la commission de travaux : 

Travaux demandés par l’école élémentaire Perce-Neige  

➔ Réfection salles de classe, préaux, couloirs : 

- Réfection des couloirs du RDC et de l’étage. 

- Réfection des deux préaux (côté rue et côté parking). 

- Réfection de la salle de classe 216 (étage). 

- Réfection salle 104 (salle dite d’art plastique). 

- Réfection ou changement des fenêtres et notamment celles repérées comme « défectueuses ».    

- Réfection bureau « Santé scolaire ». 

 

Travaux dans les salles de classes 

➔ Classe Ulis RDC : pose de rideaux occultants côté couloir. 

➔ Classes CM1/CM2 Mme Janin, Mme Didierlaurent et M Cayet : pose de crochets pour fixation 

cartes côté couloir. 

➔ Classe étage 216 : pose de serrure porte accès classe. 

➔ Classe 102 Mme Michel : achats de nouvelles chaises pour les classes car chaises abîmées et risques 

de pincements. 

➔ Classe 213 Mme Thierry : pose de baguettes aimantées sous les fenêtres. 

➔ Bureau santé scolaire : rafraîchissement des bureaux (peinture…).   

 

 

 

Végétalisation de la cour :  

 

Des travaux ont été réalisés lors des vacances de février :  

- Pose d’une clôture en bois le long du bâtiment : protéger l’engazonnement et végétalisation à venir. 

- Plantation d’arbres : 4, avec système de récupération d’eau de pluie. 

- Démontage des structures en bois et engazonnement ; disposition de grosses pierres pour assises 

supplémentaires.  

- Mise en place de carrés potagers prévus.  

- Pose de cabanes en bois à venir et à définir.  

 

L’objectif étant de rendre la cour plus agréable en temps de forte température. 

 

Merci à la mairie pour sa participation financière et son implication dans la vie de l'école.   

 

 

5) Sécurité PPMS : 

 

Un exercice PPMS risque majeur reste à faire durant cette période : il s’agira probablement d’un exercice de 

confinement.  

Rencontre avec le responsable « sécurité » de la mairie pour la mise à jour des caisses PPMS. 

Les trousses de secours seront réapprovisionnées. 

Un exercice incendie sera également mené.  

 

6) Rentrée 2024 : 

 

A la rentrée prochaine, comme vous le savez toutes et tous, un poste d’enseignant sera supprimé. 

Les raisons évoquées sont le nombre d’élèves en baisse : 184 élèves prévus à la rentrée 2024 contre 189 

actuellement. 

Cette baisse est la directe conséquence d’une perte d’élèves dans l’ensemble du département des Vosges et 

ce depuis 10 ans (environ 600 élèves de perdus chaque année). 

Cette tendance ne semble pas prête de s’arrêter. 

 



Par conséquent nous devrions avoir une moyenne de 23 élèves par classe au lieu de 20,5 actuellement.   

 

 

 

7) Inscription des CP 2022/2023 : 

Les dossiers d'inscription seront mis en ligne sur le site de la mairie au début du mois d'avril. 

La mairie se charge d'enregistrer les inscriptions via l'accès à ONDE ouvert à la mairie.  

 

Un affichage sera également mis à disposition des parents à l'école.  

 

L'accueil des nouvelles familles sera effectué par Monsieur CAYET durant ses jours de décharge de 

direction (lundi et mardi) et un vendredi soir après 16h30. Les dates seront communiquées prochainement à 

la mairie.  (Mois de Juin)  

       

8) Questions diverses :  

Fermeture d’un poste d’enseignant : 

 

« Suite à cette suppression et à l’effectif qui semble ne diminuer que de 3 élèves, comment les classes 

vont-elles être réparties ? »      

Nous avons les mêmes inquiétudes.  

Les classes compteront en moyenne 23 élèves comme évoqué ci-avant.  

La crainte perçue est celle peut-être des doubles niveaux ; nous nous efforcerons de proposer une 

organisation pédagogique adaptée dans l’intérêt du bien être des élèves.  

 

« L’effectif minimum sera-t-il priorisé pour les classes de CP ? » 

L’apprentissage des fondamentaux en classe de CP et CE1 reste une priorité. 

Cette organisation sera discutée lors de notre prochain conseil des maitres.  

 

« Suite aux nouvelles organisations de groupe de niveaux prévues à la rentrée prochaine en classe de 

6ème /5ème en français / maths : des liaisons entre enseignants et professeurs seront-elles mises en place 

pour déterminer les niveaux ? Ou y aura-t-il des tests prévus afin de constituer les groupes ? » 

 

Il existe déjà des liaisons CM2 / 6ème dans le cadre des liaisons écoles collèges.  

 

Le collège de Vagney ouvrira ses portes exclusivement aux élèves de CM2, leurs parents et leurs 

enseignants le Vendredi 5 avril 2024 de 16h30 à 19h30. Les équipes pédagogiques et éducatives 

présenteront l'organisation du collège, les dispositifs et les projets de la classe de 6ème. 

 

Quant aux immersions des élèves de CM2 au collège, nous est proposé le calendrier suivant : 

- Lundi 3 juin : Elèves de l'école de Vagney - Classe de Mme Didierlaurent (26 élèves) 

- Mardi 4 juin : Elèves de l'école de Vagney - Classe de Mme Janin (14 élèves) 

 

A ce jour, il n’est pas envisagé de faire passer des tests aux élèves de CM2.  

Nous n’avons pas été sollicités dans ce sens.  

 

 

 

 

Fin de réunion à   19h15.  

Prochain conseil d'école le mardi 18 juin 2024 à 17h45. 

 

La secrétaire :        Le directeur : M Bertrand Cayet  

Hélène JANIN         Bertrand CAYET 

 


